



ÉCOLOGIE

## Le vélo redécouvert à Athis-Mons

Pour refaire du vélo après un long break ou refaire rouler un vélo usagé, les habitants des quartiers Noyer Renard et du Clos Nolet, à Athis-Mons, participent aux ateliers et animations proposés par un réseau d'associations. Ce dispositif facilite l'accès au vélo et à la filière de recyclage. Une histoire de bonnes conduites racontée par DiViPassion dans son film "Je refais du vélo".

Publié le 20 juin 2022

Dans les deux quartiers Noyer Renard et du Clos Nolet, qui totalisent environ 1500 logements, plusieurs associations interviennent auprès des habitants. Située aussi à Athis-Mons, la [Recyclerie Les Portes de l'Essonne](#)  revend des objets réparés dans ses locaux. Avec le bailleur CDC Habitat et [Essonne Mobilités](#) , la Recyclerie montre aux habitants comment leurs vieux vélos sont réparables.

« *Sensibilisation au réemploi, diminution des déchets* »

Avec son partenaire [Pro-Vélo Sud Île-de-France](#) , le bailleur social I3F a mis en place des ateliers de réparation de vélos. Un grapheur peut même relooker des vélos usagers. « À notre niveau, en tant que bailleur, nous travaillons principalement à la sensibilisation au réemploi et à la diminution des déchets liés au vélo », indique Martine Delfau, chargée de mission gestion sociale et urbaine chez I3F.

Mettre, ou remettre en selle les habitants, c'est le second volet d'action de ce réseau de partenaires. Encadrés par Pro Vélo Sud Île-de-France, des groupes de 10 à 20 personnes acquièrent les gestes de conduite en milieu urbain. Des ateliers spécifiques s'adressent à ceux qui n'ont pas pratiqué depuis longtemps. L'association peut délivrer un [brevet Initiateur Mobilité à Vélo \(IMV\)](#) . Dans le quartier du Clos Nolet, CDC Habitat fait intervenir Essonne Mobilités avec le vélo-école auprès des enfants.

### Fonds de Soutien des Initiatives Locales (FSIL)

[Diffusé sur YouTube](#)  depuis fin mai, et projeté aux habitants mercredi 15 juin, à l'antenne Michelet du Centre social, le film *Je refais du vélo*, réalisé par DiViPassion, rend compte de toutes ces actions, avec de nombreux témoignages. Créée en 2006, cette association de vidéastes passionnés valorise les actions de proximité à vocation culturelle, sociale ou créative. Sur ces actions autour du vélo, elle a reçu le soutien du Grand-Orly Seine Bièvre, à l'issue de l'appel à projets pour le Fonds de Soutien aux Initiatives Locales (FSIL), mis en place par le Grand-Orly Seine Bièvre depuis 2018 sur les huit contrats de ville de son territoire.

Vidéo de DiViPassion *Je refais du vélo* : [https://youtu.be/z\\_roLELuGJM](https://youtu.be/z_roLELuGJM) 



**Bâtiment Askia**

11 avenue Henri Farman  
BP 748  
94 398 ORLY AÉROGARE  
CEDEX

📞 01 78 18 22 22